34 LA VANGUARDIA VIVIR LUNES, 17 JULIO 2023

### BARCELONESES GLOBALES



#### Meritxell Roca Ortega Socia del bufete italiano Pavia e Ansaldo, miembro del consejo de administración y 'managing partner' de



la sede de Barcelona

www.barcelonaglobal.com

## La vocación internacional, clave para Barcelona

### ¿Qué podemos aprender de la vocación internacional de la industria de Milán?

Milán cuenta con 100 empresas con una facturación superior a los mil millones de euros, comparada con las 26 de Barcelona

■ Barcelona y Milán son dos ciudades con muchos elementos en común: ambas son capitales económicas y culturales, tienen una larga historia y un rico patrimonio artístico, son polos de innovación y creatividad y albergan importantes acontecimientos internacionales. Además, ambas están geográficamente encuadradas en regiones con una industria tradicionalmente formada por empresas familiares y pymes. Con todo, se observa que las empresas catalanas tienen menor presencia internacional respecto a las lombardas, tanto en número como en diversificación geográfica. Mientras, secún CaixaBank Research. el

peso de las exportaciones de bienes en el PIB regional de Catalunya fue del 35,1% en el 2022 (por encima del 26,2% de media nacional), siendo la primera comunidad en volumen de exportaciones con 94.000 millones de euros, los datos de Lombardía son incluso más destacados. De conformidad con datos de Assolombarda, Lombardía es la primera región exportadora de Italia y la cuarta en Europa, con un volumen de exportaciones que alcanzó 127.000 millones de euros en el 2019. Y Milán cuenta con 100 empresas con una facturación superior a mil millones de euros, comparada con las 26 de Barcelona.

### ¿Cómo se podría trasladar la experiencia de Milán a Barcelona?

Barcelona podría impulsar el fortalecimiento de sus cadenas productivas en sectores clave como el turismo o la biotecnología

La vocación internacional de Barcelona es un hecho con pasado, presente y futuro que solo cabe seguir perfeccionando. Para ello, podríamos seguir incidiendo en nuestra potente red de apoyo a la internacionalización, beneficiándonos de la coordinación y la sinergía entre los diferentes agentes que intervienen en la internacionalización de las empresas catalanas, como la Generalitat, Acció, las diferentes cámaras de comercio y asociaciones como Barcelona Global. Asimismo, igual que Milán se ha beneficiado de la pertenencia a cadenas productivas de excelencia en sectores estratégicos como la moda, el diseño, la inge-

niería o la electrónica, Barcelona podría impulsar el fortalecimiento y la consolidación de sus propias cadenas productivas en sectores clave como el turismo, la biotecnología, la automoción o las industrias creativas.

La formación y la atracción del talento es esencial para competir en la economía global. Si bien Barcelona cuenta ya con una posición destacada, deberá seguir invirtiendo en educación e investigación, fomentando la colaboración entre el mundo académico y el empresarial y profundizando en su imagen como destino atractivo para estudiantes y profesionales internacio-

# La renta de los barceloneses crece un 10,9% respecto al 2022

Pese a la inflación se recupera la capacidad adquisitiva prepandémica



Actividad comercial en el centro de Barcelona

REDACCIÓN Barcelona

La buena marcha de la economía se nota en el bolsillo de los barceloneses. En el primer trimestre de este año, la renta disponible de los hogares de Barcelona muestra un incremento nominal muy significativo, del 10,9%, respecto al mismo periodo del 2022, según un informe de la Oficina Municipal de Datos del Ayuntamiento. La renta disponible de los hogares incluye la remuneración de los asalariados, las rentas mixtas, las prestaciones sociales, los impuestos y las cotizaciones sociales.

El estudio señala una tendencia muy similar en lo referente a la renta primaria, que excluye prestaciones sociales, impuestos y cotizaciones, es decir, sin el efecto corrector del sector público. Se rompe así la divergencia existente entre ambos indicadores que se registró durante el 2022.

La remuneración de trabajadores asalariados y las prestaciones sociales presentan en el primer trimestre del 2023 tasas interanuales similares y en ambas casos positívas, por encima del 6%. Mientras tanto, las rentas mixtas tienen una tasa de crecimiento muy elevada, del 21,2%, que los autores del informe atribuyen en parte a la evolución de las rentas de la propiedad.

La Oficina Municipal de Datos ha estudiado también cuál ha sido la evolución de la capacidad adquisitiva de los hogares barceloneses. Concluye que, después de una larga etapa con años de inflación muy moderada, o incluso con tasas negativas (en el 2020), el incremento de los precios es una característica destacada de la coyuntura actual, si bien la inflación ha comenzado a bajar. Si se considera como referencia

Si se considera como referencia el valor de la renta disponible de los hogares de antes de la pandemia, se constata que a partir del tercer trimestre del 2021 y a lo largo del 2022 se ha alcanzado y se ha superado dicho nivel de renta en términos nominales. En el primer trimestre del 2023 ese valor es un 12% superior al del punto de partida. Este resultado positivo no se detecta, sin embargo, si se considera el incremento de precios. De todo modos, y teniendo en cuenta la inflación, puede afirmarse que prácticamente se ha alcanzado ya el nivel de capacidad adquisitiva de antes de la pandemia. ●

### El impacto de un ave en un avión hace abortar un despegue

BARCELONA Un avión de Vueling con 180 pasajeros a bordo que se dirigia a Sevilla se vio obligado a abortar el despegue ayer por la mañana cuando un ave impactó contra el aparato mientras este se encontraba en plena carrera para elevarse en una de las pistas del aeropuerto de El Prat. Fuentes de la compañá indicaron que el incidente se produjo sobre las 9.10 de la mañana, cuando los pilotos frenaron después de que el ave, de grandes dimensiones, se estampase contra la nave. Los pasajeros fueron evacuados en la misma pista por las rampas de emergencias, y seis de ellos fueron atendidos in situ por contusiones leves. Los bomberos del aeropuerto trabajaron para refrescar en la pista el sistema de frenado después del incidente, que ocasionó algunos retrasos de vuelos. Sobre las 12.30 horas los pasajeros despegaron en otro avión rumbo a Sevilla. / Efe

### Muere Pere Girbau, alcalde de Vic entre 1987 y 1995

BARCELONA Pere Girbau, que fue alcalde de Vic entre 1987 y 1995, murió anteanoche a los 89 años, según informó el Ayuntamiento de la capital de Osona. Girbau vivió como alcalde el atentado de ETA con coche bomba contra la casa cuartel de la Guardia Civil de Vic el 29 de mayo de 1991, en el que fallecieron diez personas, entre ellas cinco menores. Girbau fue alcalde bajo las siglas de CiU. Hoy, lunes, será día de luto oficial en la ciudad y el martes se oficiará el entierro en la iglesia del Carme. / Efe

### Apuñalado un vigilante de la estación del Nord

BARCELONA Un hombre fue detenido el lunes pasado por apuñalar a un vigilante de seguridad en la estación del Nord de Barcelona, según avanzó ayer El Caso. Los hechos tuvieron lugar sobre las 22 horas, y agentes de la Guardia Urbana detuvieron al agresor poco después. Se le atribuye un delito de homicidio doloso en grado de tentativa. El vigilante recibió la cuchillada en el tórax al mediar en una discusión entre el chófer de un autocar y otras dos personas. Fue trasladado a hospital de Sant Pau, donde el martes ya estaba estable y consciente. / ACN

### Detenidos por una batalla campal frente a una discoteca

PALAFRUGELL Tres jóvenes fueron detenidos la madrugada del sábado en Calella de Palafrugell (Girona) a raíz de un incidente violento cuando un grupo de personas se enfrentaron a unos vigilantes de seguridad con intención de entrar en una discoteca, lanzando vallas, piedras y botellas. Dos de los jóvenes fueron arrestados por los Mossos d'Esquadra, y el

tercero, por la policía local. Ambos cuerpos policiales habían desplegado un dispositivo preventivo para evitar que se produjera el ataque al local. Los presuntos autores del altercado son jóvenes de 27 y 28 años que, según pudo comprobar la policía, tenían antecedentes por hechos similares en discotecas de esta zona de la Costa Brava. El incidente se produjo en torno a las 4 de la madrugada del sábado cuando un grupo pretendía acceder a la discoteca, a lo que los equipos de seguridad se opusieron. / Redacción

about:blank 1/1